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身边故事

“孙建中，厉害呀，在微信
运动步数排行榜上经常是第一
名！”在太钢炼铁厂三烧作业区
生产现场，孙建中被一名同事
打趣着。

作为专职安全员，孙建中
每天都要对生产现场进行巡
查，“暴走”也就成了他每日的

“必修课”。
每天一上班，孙建中首先

要打开安全日志本，确认当天
安全技术交底教育的工作内

容，规划当天巡视检查的重
点。随后，他就会带上现场
记录仪走进现场，开始一天
的工作。

三烧作业区点多面广，孙
建中不仅要走完整条线路，还
要对重点区域进行反复检
查。每天，建中都能在作业区
的微信运动排行榜跻身前三
名。因暴走出了名的孙建中，
抓安全也是毫不含糊。

由于马路纵横经常有外
厂职工穿行于作业区附近，安
全隐患不小。面对不懂本作
业区域工艺的职工及外协人
员，如何有效沟通成了他面临
的一大难点。他将警示标识
牌安置于醒目位置，并标明生

产区域存在的安全风险，还在
现场四周设置了引路牌，引导
外单位人员从便道上行走，不
仅有效保障了现场的安全，也
为穿行区域的人员筑起了一
道安全防线。

孙建中平日习惯在生产
现场走上几圈，习惯对安全问
题锱铢必较。巡视时，大到安
全规范作业、小到作业人员出
入登记，只要发现问题，他就要
求生产班组人员及时整改。

“每天辛苦点、多走点，其
实不算什么。大家能开开心心
上班、平平安安回家，就是我最
大的心愿。”日复一日，年复一
年，孙建中丈量着脚下的土地，
为大家守护着安全幸福。

暴 走 的 安 全 员
张 平

本报讯（通讯员 王世强）
近日，一本连环画在太钢万邦
成品作业区悄然走红，成为员
工谈论的热点，这究竟是怎么
回事呢？

原来，这是该作业区原创
的一本KYT工作手册。为提
高班组安全活动管理水平，该
作业区以KYT危险预知训练
为有效载体，以生动活泼的漫
画形式讲解活动起源、含义、
设计、作用等方面的基础知
识，深入浅出的分析活动涉及
的知识点、准备事项、过程控
制和归纳总结、成果转化等各
个要素，充分的会前准备使岗
位职工深刻理解自己在活动

中充当的角色和承担的任
务。在开展安全活动时，可以
按图索骥，依照查找危险因
素——阐述事故模式——修
订、完善作业指导书的闭路循
环，深入开展安全风险辨识，
促使全员提高风险辨识和预
知能力。

为确保活动质量，“连环
画”手册还明确了参与人员
100%签到、签到人员100%发
言、发言100%记录的具体指
标。在列举“铬铁地坑浇铸”的
作业流程时，手册以妙趣横生
的笔法、对比鲜明的图例，引导
参与人员按照标准发言格式，
逐一叙述事故类别、危险因素、

事故模式。规范化的流程与接
地气的内容相结合，引发了职
工的普遍思考——班组活动应
如何组织？如何衡量活动效
果？为了进一步强化班组安全
活动的规范性和有效性，该作
业区在规范演示活动流程、全
员反复讨论的基础上，形成7
条“KYT”活动新成果，及时修
订了相关作业指导书，改变了
以往班组安全活动流于形式的
刻板印象，提高了职工参与的
积极性和主动性。

大家纷纷表示，这样的安
全活动日常用得上、效果看得
见，原来安全也可以既有趣又
有效。

每一次的班前会、周安全会，班组长、安全员都
会用血淋淋的事故案例来警示每一名职工——藐
视安全，就是对自己和他人的不负责。

但是总有个别人视良言为耳旁风，在工作中大
大咧咧，自以为是，于是大大小小的问题接踵而至，
把自己和他人的安全都置于危险的境地，甚至给家
庭、个人身心带来痛苦和阴影，也给企业带来不同
程度上的损失和负担。

人在事后反省事故发生的原因时，往往会发
现，假如自己的安全意识足够强，假如自己对小事
上点心，假如能重来一次……

世上从来都没有后悔药，一次次教训、一起起
痛心的事故都向我们证明安全生产没有假如，只有
摒弃侥幸心理，把规章当习惯，才能保证安全生产。

千里之堤毁于蚁穴。生产环节上的一项不合
格指标、设备上的一个小瑕疵，也许就会成为生产
大堤上的一个个“蚁穴”，正所谓“针尖大的窟窿能
漏斗大的风”。所以，作为一线职工，在生产过程
中，一定要树立“违章就是杀人”“违章就是犯罪”的
思想，注重细节，严格遵守操作规程，发现隐患及时
整改，坚决克服侥幸心理。

工工 话话话 全全
职职 安安

太钢万邦让安全活动变得有趣
安全没有假如
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为落实太钢二季度安委会会议精神，近日，太钢教
培中心组织35个单位分四个批次开展安全培训管理与
服务座谈，围绕安全培训方式改进、安全师资协调、培训
资源共享、安全培训需求等方面工作提出了意见和建
议，各单位还分享了各自安全培训方面的经验和做法。
通过座谈各单位与部门相互之间加强了沟通，为今后做
好安全培训管理与服务奠定了基础。

陈岩霞 摄

（上接第一版）“真没想到，厂区还有这么一片新绿地。”从
此路过的一位职工高兴地说。

太钢能源环保部部长马良介绍说，为了让“邻居们”感
受宁静和谐氛围，降噪隔板只是解决噪声污染方案中的一
项。“这面‘墙’大家一眼就能看到，看不到还有很多。比
如，通过开展‘静音’行动，我们实施噪声源设备设施消音
改造；划定禁鸣区，火车机车距居民小区2000米内禁止鸣
笛；临近居民小区的42根12.5米的火车道钢轨更换为25
米钢轨，减少通过噪声；敏感区域物流汽车限速20公里以
下。此外，通过在部分生产系统增设隔声屏并封闭治理来
降低工业噪声，通过敏感区域夜间禁止施工来治理建筑施
工噪声等等。”

““废气超低排废气超低排，，废水零排放废水零排放，，固废不出厂固废不出厂，，噪声趋静噪声趋静
音音，，厂区洁美新厂区洁美新””。。今年以来今年以来，，太钢不锈在持续巩固太钢不锈在持续巩固、、常态常态
保持大气超低排放保持大气超低排放AA级企业绩效的基础上级企业绩效的基础上，，不断延伸拓展不断延伸拓展
卓越环保管理卓越环保管理，，制定并实施创建超低排放制定并实施创建超低排放AAAA企业的一系企业的一系
列目标办法列目标办法。。马良表示马良表示，，““这个双这个双AA是太钢自加压力是太钢自加压力、、主动主动
提出的环境绩效标准提出的环境绩效标准，，围绕这五大方面围绕这五大方面，，共部署实施提档共部署实施提档
升级项目任务升级项目任务100100项项。。全部完成后全部完成后，，十里钢城又是一番和十里钢城又是一番和
谐美丽的新气象谐美丽的新气象。。””
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